

nos, que nos aconsejan la sumisión y la paciencia, cuando debemos ser rebeldes e impacientes en grado sumo con los que nos tiranizan y explotan miserablemente, validos de nuestra ignorancia y mansedumbre.

Debemos tener en cuenta que nosotros los obreros somos los que tenemos que hacer el edificio grandioso y sublime de la emancipación mundial, que los políticos viven como todos los zánganos, del sudor ajeno, y naturalmente no les conviene que nos emancipemos, pues al emanciparnos se les acaba el modo poco digno de vivir que gozan actualmente, porque en la sociedad del porvenir, en la verdadera y sublime sociedad anarquista no puede haber vividores políticos que coman de la mentira, puesto que dicha sociedad deroga todo lo falso para dar cabida en su seno a la Verdad, la Ciencia y la Fraternidad y naturalmente, no existirá la hedionda y putrefacta falsedad llamada política que denigra y envilece.

Por lo antes dicho no debemos confiar en las palabras de estos políticos de oficio, ni en sus arranques de redentores a sueldo, ni creer en lo que dicen de subir la escala social peldaño por peldaño, pues tenemos que convencernos que lo mismo que se hace una revolución para cambiar la monarquía por la república o el socialismo que son los mismos perros con diferentes collares, se puede hacer para llegar a la meta de nuestras aspiraciones; a la sociedad libertaria e igualitaria llamada ANARQUÍA.

HIGINIO NOJA RUIZ

Nerva.

Contestamos

Leemos, sin sorpresa, en Justicia Social, un embuste más que parece una nueva infamia.

Dice el órgano de los adormideras que el compañero Seguí no se presentó a la controversia que había anunciada en Alcoy "por miedo", cuando saben que dicho camarada fué preso al desembarcar en Valencia, donde continúa detenido, y que el domingo anterior no había podido celebrarse por rehuir la contienda el ilustre abogado García Cortés, porque sabía que allí no había nada que comer, sino demostrar la eficacia de la monserga cooperativista, cosa imposible de demostrar.

Creemos con fundamento que la causa de la detención de Salvador Seguí cuando se dirigía a Alcoy obedece a manejos de los socialistas alcoyanos que muy bien podrían ser el resultado de alguna de las conferencias que con tanta frecuencia efectúa con el ministro de la Gobernación el que se alimenta con los ochavos que los proletarios inconscientes depositan en la caja de la Unión General de Trabajadores, el flamante diputado conjuncionista don Pablo Iglesias.

No tiene nada de extraño este proceder de los políticos. A estilo tropa. Todos son iguales.

La huelga del Arte Fabril

Puede darse ya por terminado el importante movimiento huelguístico del Arte Fabril, con la publicación del real decreto declarando oficial y como máximo la jornada de diez horas para esta industria en toda España.

La característica de esta huelga ha sido: en las autoridades un miedo terrible, tanto, que sin ocurrir la más pequeña alteración del orden público perdieron la serenidad y se dieron a detener trabajadores a diestro y siniestro: en los huelguistas un entusiasmo grande, y mucho más grande en las mujeres, que constantemente han dado

la simpática nota de rebeldía, haciendo entrar en vereda a las comisiones de huelga cuando mostraban debilidad y a cuya actitud se debe que el engaño hecho a los ferroviarios no tuviera una segunda edición.

A no ser por la gran presión moral que se ha ejercido la última semana contra los huelguistas, hasta por la prensa que al principio les alentaba a la resistencia, la huelga aún duraría. Hasta se dijo en el mitin en que se acordó aceptar el real decreto, que los presos pedían que se aceptara. Y esto no es cierto. Conocemos a la mayoría de los presos y podemos asegurar que no pidieron tal cosa.

No sabemos si para los obreros del Arte Fabril habrá sido un triunfo la forma en que se ha solucionado; pero podemos asegurar que el ideal ha ganado. La autoridad no ha podido ser más oportuna en los atropellos. Parece que tenía empeño en que la mujer viera por sí misma que no hay exageración en cuanto constantemente decimos en la prensa y en el mitin sobre la parcialidad del Estado contra los trabajadores. Se habrá dado cuenta de como se encarcela a los productores que no han delinquido y se les pide 50,000 pesetas de fianza si quieren alcanzar la libertad que no debieron perder, mientras disfrutaban de libertad grande, estafadores y presuntos asesinos sin necesidad de que su fianza sea tan crecida.

Y se habrán cerciorado de la avaricia, de la crueldad de la burguesía que en los días de agitación salían a la calle en coche y automóvil, ocupando los aristocráticos restaurants de la plaza de Cataluña, esperando ocasión de aplaudir a la fuerza pública en el momento de cargar contra los huelguistas, imitando con esto a la infame burguesía vizcaína.

Y cuando la mujer obrera llega a esta conclusión; cuando se ha convencido de que la burguesía y el Estado son sus mayores enemigos, pues mientras la primera la explota, el segundo la somete, la legión emancipadora adquiere un impulso precursor del definitivo triunfo.

Con la huelga del Arte Fabril muchos falsos prestigios han ido a tierra. Han dicho algunos periódicos que ha sido la huelga de las sorpresas. Nosotros decimos que ha sido la huelga de las enseñanzas.

MAREMAGNUM

UNA ACLARACION.—En el número 151, de Regeneración, de Los Angeles, correspondiente al 26 de julio, leemos:

«TIERRA Y LIBERTAD.—Deseamos saber de las 200 y pico de pesetas que no cubrió, P. A. Robledo».

Pilar A. Robledo, nos envió la cantidad que le encargamos entregar a esa administración, cuya cantidad abonamos en el pedido de libros que nos tiene hecho Regeneración.

La Federación de Sociedades Obreras, de Huesca, nos dicen lo siguiente:

El movimiento societario iniciado en esta capital en noviembre último, adquiere cada día mayores proporciones, circunstancia que nos ha impulsado a fundar la Federación local, con el fin de estrechar en lazo vigoroso el amor que los altoaragoneses sentimos por los reivindicaciones obreras.

Seguros estamos de que esta buena nueva os congratulará tanto como a nosotros, que en el breve plazo de ocho meses tenemos la satisfacción de ver como florece la semilla que llenos de entusiasmo hubimos de verter en el suelo de esta tierra aragonesa.

Dicho lo que antecede, huelga decir que estamos a vuestra disposición como cumple a todo organismo basado en la solidaridad.—El Comité.

La correspondencia al secretario, Martín Ainzua, Coto bajo, 45, Huesca.

Ponemos en conocimiento de todos los que quieran desprenderse de algún libro contribuyendo así a la difusión de la cultura, puede mandarlo a Ateneo Sindicalista de Eibar (Guipúzcoa).

FUERZA CONSCIENTE

Se ha publicado y puesto a la venta el segundo número de esta importante revista ilustrada de propaganda anarquista que se edita en los Estados Unidos, y cuyo número contiene el siguiente sumario:

«Al pueblo», J. Queraltó.—«Campaña justiciera», F. Sagristá.—«El gobierno y el individuo», Ralph. W. Emerson.—«Actualidades», Redacción.—«Concepto del Arte», A. Ghirardo.—«Despierta», M. Salinas.—«Crónica científica», F. Tarrida.—«La vida y el ideal», F. Fructidor.—«Competencia social y lucha de clases», J. Vidal.—«Por la libertad femenina», Luisa Capetillo.—«Las dos fuerzas», L. Tolstoi.—«Yo soy mi Dios», E. Montesquiu.—«Dentro y fuera de la masa», J. Uriarte.—«Notas bibliográficas», Redacción.—«Dibujos sociales por varios artistas».

A causa de no haber recogido el dinero suficiente para tirar el número de páginas de costumbre, éste consta de 16 páginas en buen papel satinado, al mismo tamaño, y su precio para España será de 20 céntimos ejemplar.

Los compañeros de provincias que deseen adquirirlo deberán dirigir sus pedidos, acompañados del importe, a esta dirección: Fuerza Consciente, Cadena, 39, 2.º, 1.º, Barcelona.

Los de Barcelona pueden pasar por la redacción de este semanario.

Es inútil que escriban pidiendo ejemplares los que aun no han liquidado los recibidos del primer número.

En la noche del 9 del corriente, quedó constituido en Cádiz, el Ateneo Sindicalista, el cual se propone encauzar la propaganda sindical, con el fin de iniciar a los trabajadores por un derrotero francamente emancipador.

Al constituir el Ateneo Sindicalista saludamos con cariño a los obreros que valientemente sostienen la huelga en la región catalana, así como a los queridos compañeros que, víctimas de las barbaridades policíacas, sufren en estos momentos prisión por defender la causa de los oprimidos y ser hombres.

Entendamos que todos debemos aprestarnos a la defensa de estas víctimas del odio burgués.

Deseamos ponernos en relación con todos los grupos y Ateneos que existen en España.—Por el Ateneo, el secretario general, Guillermo Vázquez.

Domicilio social: San Juan, 39, Cádiz.

En el número 174, publicamos una nota en la que el presidente del Centro Obrero de Baena, dice no ser cierto que en el mismo se haya constituido una sociedad con el nombre de «Germinal».

Ahora recibimos una carta con el sello de la «Sociedad Obrero Varinos», de Baena, por la que se desprende que hubo alguna confusión al poner nosotros en limpio la noticia.

Ocurrió con bastante frecuencia que tenemos que adivinar lo que nos dicen en las cartas. Vuelvan los compañeros a enviarnos la nota con toda claridad y así evitaremos confusiones.

El gremio de Pintores y Albañiles de Vigo, nos envía una hoja, que su mucha extensión nos priva de publicar, en la que da cuenta de la traición de que ha sido objeto, con ocasión de una huelga que sostiene, por parte de la Sociedad de cal y pintura y la Federación de Trabajadores.

Esta Federación, que hace más obra política que económica se ha dedicado a facilitar esquirlas a la casa Giral, por el solo hecho de que el gremio de Pintores y Albañiles no pertenece a la Federación ni a la Unión General de Trabajadores.

Ponemos en conocimiento del compañero Antonio Barrera, de Uruguay, que el cheque de 53'50 pesetas se recibió a su tiempo, y fué publicado en el número 167; por lo cual inutilizamos el segundo que nos ha mandado en esta fecha.

Avisos a periódicos

El Porvenir del Obrero, suspenderá la suscripción que manda a Juan Martí, de Marmagne (Francia)

—La Voz del Cantero, Acción Libertaria y Solidaridad Obrera, enviarán el paquete de Andrés Sánchez Reyes, a la misma dirección a nombre de Rafael Salido Cubero.—Castro del Río. También lo dirán hasta que número tienen pagado.

—Todos los periódicos que manden ejemplares a Eibar, harán el favor de publicar lo que se les adeuda para su más pronta liquidación.

Suscripción para ayudar a los compañeros mejicanos

Table with 2 columns: Location, Amount. Includes entries for Barcelona, Río Tinto, and Cádiz.

Table with 2 columns: Location, Amount. Includes entries for Valladolid, La Línea, Teyo, and Villafranca del Panadés.

SUSCRIPCION GENERAL

a favor de los presos por cuestiones sociales

Table with 2 columns: Location, Amount. Includes entries for Barcelona, Jerez de la Frontera, Mataró, Pozoblanco, Río-Tinto, Valdelamuse, Buenos Aires, Chivilina, La Línea, Logroño, Feruán Nuñez, La Granada, La Carlota.

DONATIVOS

Table with 2 columns: Location, Amount. Includes entries for Barcelona, Buenos Aires, La Línea, Teyo, Espejo.

Ultima hora

Los obreros textiles

Los últimos acuerdos tomados por los obreros en huelga del Arte Fabril han sido: No reanudar el trabajo sin que se publique en la Gaceta el decreto fijando la jornada de 60 horas semanales; el nombramiento de Comisiones para que una vez publicado el decreto visiten a los patronos para reanudar el trabajo en las fábricas de los que acepten y volver a la huelga si en el plazo de cuarenta y ocho horas no han sido puestos en libertad los compañeros presos a causa de la huelga.

Correspondencia

Cerro Murciano. - R. N. Recibidas 2 pesetas para paquetes.
Gracia (Barcelona). - Sociedad de Albañiles. Idem 2'50; para Acción Libertaria, 1 y para nosotros, 1'50; por suscripción.
La Línea. - M. F. Id. 3'50; para Méjico, 1'70; presos, 0'90 y donativos 0'90.
Alger. - J. L. Id. 2'25; para encargos, 0'45 y suscripción 1'50. No te aseguramos el envío de los atrasados; si hay los tendrás. Fuerza Consciente, solo ha llegado el n.º 1; su precio, 0'75 para empa.
Valencia. - E. A. Id. 22; para La Voz del Cantero, 3 y para nosotros, por paquetes, 19. Liquidado hasta el 172.
Casa Blanca. - J. N. Id. 2 para paquetes. Mandamos desde el 176.
Mataró. - Grupo «Los Guapos», Id. 31; para El Porvenir del Obrero, por libros, 4 y paquetes, 2; para nosotros, presos, 1 y paquetes, 24. Liquidado hasta el 166.
Callao (Perú). - Grupo «Luz y Amor», Id. 5'50 para paquetes. Va desde el 175.
Ronda. - J. de L. Id. 12. Pagado hasta el 172.

En el mes de enero se mandó. Proletariado y Queraltó, cuyo importe 3'25, queda sin abonar.
Asuaga. - F. P. Id. 12'10; de Francisco Cordeiro, para El Trabajo, 2'10 y tuyas para paquetes para nosotros, 10. Están publicados en el 174. Como la liquidación hasta el 170, fué de 23 pesetas, quedó 1 para el 171.
El Rubio. - J. L. Id. 15. Mandamos libros y carta. Aumentamos paquete.
Logroño. - Marbell. Id. 30; La Voz del Obrero, 3; El Látigo, 9; Acción Libertaria, 12; presos, 5 y libro 1.
Bilbao. - J. C. Id. 21'50; para Solidaridad Obrera, 4'50 y para nosotros, 20. Pagado hasta el 174. Fué denunciado, tal vez por dicha causa, no haya llegado.
Feruán Nuñez. - J. G. M. Id. 21; para El Porvenir del Obrero, de M. J. 1; Acción Libertaria, de J. G. T., 1; para Almansaque, 10; presos, 1 y paquetes 5. Pagado hasta el 187. Las 3 restantes quedan a vuestra disposición.
Epejo. - R. P. Id. 20'50, para Solidaridad Obrera, 1, para nosotros, donativo, 0'50 y paquetes, 19. Liquidado hasta el 188.
Jerez de la Frontera. - R. S. Id. 14'70; para La Voz del Obrero, 3; susponed 15 ejemplares; para nosotros, para presos, 8'70, y paquetes, 3. Pagado hasta el 174.
París. - J. C. Id. 5; para libros, 4 y presos 1. Se hace entrega de libros.
Badalona. - J. C. Id. 6; para Solidaridad Obrera, 3 y para nosotros, 3. Todo por paquetes. Pagado hasta el 174.
Villafranca del Panadés. - M. C. Id. 17; para Acción Libertaria, 3; El Porvenir del Obrero, 1'10; Salud y Fuerza, por folletos, 1'25; Biblioteca Internacional, 1; para Suárez 1; Méjico, 6 y para nosotros, 0'65.
Sarría. - A. B. Id. 8; para Acción Libertaria, 2; La Voz del Cantero, 1; El Porvenir del Obrero, 2 y para nosotros, por paquetes, 3. Pagado hasta el 173.
Coruña. - La Voz del Obrero. En el 173 pusimos equivocadamente 3 pesetas, para nosotros, y han de ser para El Porvenir del Obrero. Dicha cantidad, es de Antonio Bosch, de Sarría.
Castro del Río. - R. S. C. Id. 10; para La Voz del Obrero, 1'50; Acción Libertaria, 3; La Voz del Cantero, 2'50; Solidaridad Obrera, 1, y para nosotros, 2. Pagado hasta el 171.
La Granada. - J. M. (a) Condenado. Id. 1'50; para presos, 0'50 y por suscripción, 1.
Silos de Cabañas. - R. J. R. Id. 9'50; para Solidaridad Obrera, de F. P. 1'50 y para nosotros, por paquetes, 8. Pagado hasta el 172.
Tánger. - A. S. Id. 7; para El Porvenir del Obrero, 2 y para nosotros, 5. Pagado hasta el 175.
La Carlota. - M. P. P. Damos por recibidas 3'40; de M. A. por paquetes, 1'25, y 2'15 para presos, de venta de Escuela Moderna. ESCRIBIMOS.
Habana. - ¡Tierra! En el 175, en la correspondencia, del grupo-Prensa, de Ferrol, aparecieron 10'50 pesetas, para folletos, para nosotros, siendo así que han de ser para los vuestros, según podréis ver por Avisos del mismo 175.
Eibar. - D. S. Por el grupo «Los Desamparados». Recibidas 30 pesetas, para «Solidaridad Obrera», 15; «Acción Libertaria», 5 y para nosotros, 10. Liquidado hasta el 164. Queda 1 peseta a vuestro favor para el 165.

Balance del número 175

Table with 2 columns: Category, Amount. Includes Ingresos (Supervit del número anterior, Por paquetes, Venta) and Gastos (Impresión del número 175, Por tranqueo, Por hacer el correo, Gastos menudos).

RESUMEN

Table with 2 columns: Category, Amount. Includes Suman los ingresos, Suman los gastos, Supervit para el número 176, and Imprenta: Ronda de San Pablo, 36, Barcelona.

STOKMANN
¿Cómo?... Sentémosnos. (Se sienta Horstad en el sofá y el doctor en una silla.) Ahora explíqueme usted.
HOVSTAD
Usted me dijo ayer que la causa de la infección de las aguas era debida a la impureza del suelo...
STOKMANN
Justo. Impureza producida sin duda por las charcas de agua corrompida que hay en el Valle de los Molinos.
HOVSTAD
Dispense usted, doctor; pero yo oro que la podredumbre procede de otras charcas.
STOKMANN
¿De otras charcas?
HOVSTAD
Sí; de la charca en que se pudre nuestra miserable vida comunal.
STOKMANN
¿Qué dice usted?
HOVSTAD
Todos los asuntos de la población los monopolizan una porción de funcionarios oficiales.
STOKMANN
Es que no todos son funcionarios.
HOVSTAD
No, pero los que no lo son, por lo menos son sus amigos o allegados. Todos gente rica y de la más renombrada y antigua de la población, los que nos dirigen y nos gobiernan.

STOKMANN
Es verdad, pero hay que confesar que son gente de experiencia y de verdadera capacidad.
HOVSTAD
¿Han demostrado acaso su capacidad y su experiencia al establecer como está actualmente la conducción de las aguas?
STOKMANN
Cierto que en eso hicieron una solemne tontería, pero ya procuraremos remediarla.
HOVSTAD
¿Y cree usted que será posible?
STOKMANN
Procuraremos que lo sea. De un modo u otro la cosa marchará al fin divinamente.
HOVSTAD
Máxime si la prensa empuja.
STOKMANN
No creo que sea necesario, pues tengo la seguridad de que mi hermano...
HOVSTAD
Es que he pensado ocuparme de este asunto...
STOKMANN
¿En su periódico?
HOVSTAD
Sí, desde que me encargué de la dirección del Diario del Pueblo, he trabajado siempre para llegar a suprimir ese partido de viejos rutinarios que seapanan el poder.

STOKMANN
No faltaba más. ¿En qué puedo servirlo?
ASLAKSEN
¿Es verdad lo que acaba de decirme Billing, que tiene usted la intención de procurarnos mejor agua?
STOKMANN
Sí.
ASLAKSEN
En ese caso ya sabe usted que les apoyaré con todas mis fuerzas.
HOVSTAD
(Al doctor.) ¿Ve usted lo que le dije?
STOKMANN
Yo se lo agradezco infinito...
ASLAKSEN
A pesar de su valer, quizá tenga usted necesidad de nosotros, los más humildes ciudadanos. Nosotros formamos aquí en el pueblo una mayoría compacta y unida, cuando se trata de la prosperidad de la población. Y créalo usted, doctor, siempre es bueno tener de su parte esta mayoría.
STOKMANN
Es verdad, pero no creo que en este asunto sean necesarias esas precauciones. La cosa me parece tan sencilla y natural...
ASLAKSEN
Sea, pero siempre puede ser útil. Yo conozco a fondo las autoridades y sé que los conspicuos no aceptarían de buen grado una proposición cuya iniciativa no parta de ellos. Y tanto es así, que creo no estarían de más algunas demostraciones...

STOKMANN
Sí, intusorios...
KUL
Petra me ha dicho que había millones de birnos de diferentes especies...
STOKMANN
Quizá millones de millones.
KUL
¿Y no pueden verse?
STOKMANN
No; no es posible distinguirlas.
KUL
(Sonriendo maliciosamente.) ¿Romaf que es buena! ¡He de confesar que no lo entiendo!
STOKMANN
¿Cómo? ¿Que no lo entendié?
KUL
No; nadie será capaz de hacer creer semejante cosa al Prefecto.
STOKMANN
Sí, hombre, sí; ya lo verá.
KUL
¿Tan loco lo cree usted?
STOKMANN
Si a eso llamáis locura, creo que no habrá un hombre de juicio en toda la población.
KUL
Que lo mayor parte de los del pueblo están locos